

# PCI-ACDI : Favoriser la participation d'entreprises canadiennes à des mégaprojets internationaux

par Paul Hitschfeld, PCI-ACDI

## Qu'est-ce que PCI-ACDI ?

PCI-ACDI, c'est le Programme de coopération industrielle de l'Agence canadienne de développement international. C'est la division de l'ACDI qui finance les entreprises canadiennes désireuses d'établir des partenariats commerciaux à long terme en vue de participer à la réalisation de mégaprojets internationaux, par exemple la construction d'infrastructures ou d'usines.

## De quelle manière PCI-ACDI travaille-t-il avec les missions ?

Toute proposition soumise à PCI-ACDI par une entreprise canadienne est transmise à la mission concernée pour examen et commentaires. La participation de la mission à l'examen d'une proposition est un élément essentiel du processus d'approbation de la proposition en question. PCI-ACDI aide aussi les missions à réaliser des programmes de pénétration commerciale dans les pays en développement. Les missions peuvent aiguiller les clients vers le site Web [www.acdi-cida.gc.ca](http://www.acdi-cida.gc.ca). Les entreprises qui reçoivent du financement de PCI-ACDI sont des sociétés canadiennes solides, solvables et en mesure de participer à la réalisation de projets de développement à long terme.

## De quelle manière PCI-ACDI appui-t-il les entreprises canadiennes ?

Plus de 3 000 entreprises canadiennes ont profité du soutien de PCI-ACDI en Asie, les Amériques, en Afrique et au Moyen-Orient. Nous fournissons une aide financière à toute une gamme d'entreprises canadiennes, depuis les entreprises de fabrication jusqu'aux firmes d'experts-conseils. En outre, PCI-ACDI contribue au partage des risques inhérents à la réalisation de mégaprojets.

## Plus précisément ?

*Investissement en Chine :* PCI-ACDI a contribué 80 % au financement d'une étude de viabilité d'une coentreprise pour la production de composants d'un système de filtrage d'émissions atmosphériques. L'étude en question a permis à la société canadienne concernée de signer l'entente de coentreprise envisagée et de soumettre une demande d'aide financière pour pouvoir dispenser aux employés chinois une formation leur permettant de se conformer à la norme ISO 9000. Le coût de cette formation s'est élevé à 320 000 \$, dont 250 000 \$ ont été fournis par PCI-ACDI.

Le projet a été réalisé grâce à un investissement de 2 millions de dollars en équipement effectué à parts égales par la société canadienne et son partenaire chinois. La coentreprise est maintenant autosuffisante, elle emploie 60 personnes en

Chine et 5 au Canada. Elle fait des affaires en Chine, au Japon et en Europe de l'Est.

*Services professionnels en Amérique du Sud :* Une société canadienne spécialisée dans la conception de centrales hydroélectriques, qui était déjà active au Guyana, a appris que le gouvernement de ce pays projetait la construction d'une mini-centrale hydroélectrique avec l'aide financière de la Banque mondiale. L'entreprise canadienne a obtenu de PCI-ACDI une contribution de 480 000 \$, sur un total de 600 000 \$, pour effectuer une étude de faisabilité et de choix d'emplacement.

Une fois la garantie de financement obtenue de la Banque mondiale, le Guyana a lancé un appel d'offres international. L'entreprise canadienne a remporté la compétition et obtenu le contrat de 5 millions de dollars pour la conception technique de l'ouvrage et la gestion des travaux de construction.

Comme le gouvernement du Guyana n'avait pas prévu de programme de formation poussée à l'intention du personnel qui serait chargé du fonctionnement de la mini-centrale, l'entreprise canadienne a obtenu 200 000 \$ de PCI-ACDI pour l'aider à dispenser cette formation et a elle-même fourni 50 000 \$ de ses propres fonds. Elle a par ailleurs invité d'autres fournisseurs canadiens à soumissionner pour des contrats visant la fourniture de l'équipement nécessaire à la réalisation du projet.